

Anamim Cordero Aranda Bioética y normatividad

Ora. Arely

Cuadro comparativo de ética y moral

Medicina humana

Tercer semestre

Grupo: A

10/09/2024

Ética y moral son dos conceptos que, aunque a menudo se utilizan como iguales, tienen sus diferencias. Ambos tratan sobre cómo los seres humanos deben comportarse, pero desde enfoques muy distintos. La moral se refiere a un conjunto de normas y valores que la sociedad, una comunidad o una cultura consideran correctos o adecuados. Estas reglas son aprendidas desde la infancia, transmitidas a través de la familia, la escuela, la religión y otros grupos sociales, y guían lo que las personas creen que está bien o mal. En resumen, la moral se construye a partir de las costumbres, creencias y tradiciones que cada comunidad establecio.

Por otro lado, la ética se ocupa de la reflexión sobre esos principios morales. Mientras que la moral nos dice lo que debemos hacer, la ética nos invita a preguntarnos por qué deberíamos hacerlo. La ética se centra en cuestionar y analizar si esas reglas morales que hemos aprendido son justas, y si deben seguirse en todas las circunstancias. No se trata solo de obedecer normas, sino de entender el concepto detrás de ellas y decidir conscientemente qué es lo correcto. Así, la ética nos permite evaluar situaciones que puedan ser complejas donde las normas morales podrían no ser suficientes o no aplicarse de la misma manera.

En contraste, la ética es más flexible y crítica, ya que está busca mejorar la comprensión de lo que es bueno o malo. Por ejemplo, algo que moralmente fue aceptado por una sociedad en el pasado, como la esclavitud o la discriminación, hoy es considerado éticamente inaceptable. La ética cuestiona las normas establecidas y busca adaptarlas a los valores universales de justicia, igualdad y respeto por los derechos humanos.

Ambos conceptos son esenciales para la convivencia en sociedad, pero tienen alcances distintos. La moral es útil para regular la vida cotidiana en una comunidad, ya que ofrece reglas claras que facilitan la interacción entre las personas. La ética, en cambio, entra en juego cuando esas reglas ya no son suficientes o cuando se enfrentan situaciones que no tienen una respuesta correcta. En esas circunstancias, la ética ayuda a tomar decisiones más razonadas, basadas en principios que buscan el bienestar de todos.

ÉTICA	MORAL
 Disciplina filosófica que estudia los principios que guían el comportamiento humano. Reflexión racional sobre lo correcto o incorrecto. 	 Conjunto de normas, costumbres y valores que rigen el comportamiento de una sociedad o individuo. Normas prácticas basadas en la tradición, cultura o religión.
Razonamiento filosófico y crítico.	 Transmitida culturalmente a través de costumbres, creencias o religión.
 Universal y objetiva; busca principios que puedan aplicarse a cualquier situación. 	 Particular y subjetiva; varía según la sociedad, época y cultura.
Crítica y revisable; puede cambiar con el análisis racional.	 Generalmente más rígida; se ajusta lentamente y está ligada a tradiciones.
 Se centra en el "por qué" de las normas y en justificar las acciones con principios generales. 	 Se centra en el "qué" de las normas, es decir, en seguir reglas específicas sobre lo que es bueno o malo.
 Personal, a través de un proceso de reflexión y razonamiento. 	Social, aplicada en la convivencia cotidiana y reforzada por la comunidad.
Ética profesional, ética médica, ética empresarial.	Prohibiciones religiosas, valores familiares, costumbres locales.
 Filosofía, se estudia dentro de disciplinas como la filosofía moral o la ética aplicada. 	 Sociología, antropología, religión y estudios culturales.
 Individual; cada persona decide cómo actuar basándose en razonamientos éticos. 	Colectiva; la moral es impuesta por la sociedad y aceptada por el individuo.

La ética y la moral interactúan de una manera complementaria en nuestra vida diaria, tanto en lo social como en lo laboral. La moral guía nuestras decisiones y comportamientos personales según los valores y creencias que hemos aprendido a lo largo de la vida, mientras que la ética nos invita a reflexionar sobre esas creencias y a adaptarlas a situaciones más complejas o a escenarios profesionales donde se requiere un análisis más profundo.

Ambas son fundamentales porque, aunque la moral nos enseña lo que está bien o mal desde una perspectiva más individual o comunitaria, la ética nos ayuda a aplicar esos principios de una manera justa y coherente en diferentes contextos. Por ejemplo, en el ámbito laboral, no basta con ser una buena persona según nuestras creencias; necesitamos seguir reglas y principios que garanticen el respeto mutuo, la equidad y la responsabilidad profesional.

Es esencial que ética y moral convivan en nuestras vidas porque se completan mutuamente. La moral nos da una base para actuar con integridad, mientras que la ética nos permite ajustar esas acciones a normas más amplias, fomentando el respeto y la justicia. Su existencia es crucial para una convivencia sana y para desarrollar relaciones laborales justas y respetuosas.

BIBLIOGRAFÍA

https://www.significados.com/etica-y-moral/

https://www.iis.unam.mx/blog/moral-y-etica-distinciones-y-progresos/